
OCTOBRE 2024



Nombre de Permis émis - Octobre 2024

 12 permis - Abattage d’arbres

 3 permis - Installations sanitaires

 2 permis – Puits

 2 permis – Travaux de déblai et/ou remblai



Évaluation des bandes riveraines 
Été 2024

Évaluation des bandes riveraines - Été 2024

 Le conseiller en environnement, M. Stéphane Pilon,
poursuit l’analyse des résultats;

 Les résultats de l’analyse seront présentés
ultérieurement au CCE.



Écocentre
Début de l’horaire hivernal:
Mercredi, vendredi et samedi.

Rappel des matières acceptées:
 Produits informatiques et de communication (Serpuariens);

 Appareils réfrigérants;

 Résidus domestiques dangereux;

 Encombrants;

 Matériaux de construction (moins de 120 pi²).

Les branches sont acceptées:
 Les branches doivent être en ballot;

 Les gros bouts du même côté;

 Attachées avec une corde (pas de broche de métal ou autre).

Tarification : 15 $ par mètre cube (m³)

0,43 $ par pied cube (pi³)



 Recommandations sur la gestion environnementale des fossés
et lutte à l’érosion
 Les recommandations seront présentées au comité des Travaux publics de novembre

2024 :

 Allouer des budgets proportionnels aux défis

 Formation du personnel

 Nouveau cahier de charge et devis

 Développer de nouvelles façons de faire

 Objectif d’adaptation aux changements climatiques de la Ville

 Projet-pilote : maitrise de la végétation
 Le projet est reporté au printemps 2025, en raison des températures trop froides pour la

reprise végétale:

 Objectif d’adaptation aux changements climatiques

Comité consultatif sur l’Environnement



Suite CCE…

 La mise à jour des priorités du CCE 2023-2025 se poursuit

 Les priorités qui ont été complétées sont retirées de la marguerite:
 Station de lavage des embarcations;

 Règlement sur les pesticides et engrais;

 Règlement sur la mise aux normes des installations septiques.

 Certaines priorités sont modifiées:
 Bassin de sédimentation devient « gestion écologique des fossés et lutte à l’érosion »;

 Lutte au EAEE (aquatique) devient « Informer et lutter contre toutes les EEE (faune et flore) ».

 Nouvelles priorités:
 Plan de communication environnementale;

 Conservation des ressources en eau (eau potable et autres).





Dans le cadre de notre mission de contrôle de la prolifération du myriophylle à épis au lac Masson.

 Une visite était prévue le 9 ou le 10 octobre, selon la météo.

 Nous sommes en attente du rapport final 2024 de la compagnie Fyto.

L’année 2024 a démontré que rien ne vaut une détection précoce et des actions rapides
et permanentes. Cela indique que nos efforts de contrôle et de surveillance sont efficaces.

Myriophylle à épis



Varia

 Discussions sur le financement du comité CENPL (comité pour l’encadrement 
de la navigation sur les petits lacs)

 Avancement du sentier CORRIDOR LAC MASSON (début de la première phase)
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